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 O Delegado Regional da 5º 
Delegacia Regional de Polícia Ci-
vil de Ponte Nova (DRPC) Carlos 
Roberto Souza, divulgou na tarde 
da segunda-feira 27 de novembro, 
a informação da prisão de um ho-
mem de 29 anos, realizada na ter-
ça-feira 14 de novembro por posse 
e compartilhamento de material 
pornográfico infantil.
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No Brasil, o Dezembro Vermelho é uma campanha 
de conscientização para o tratamento precoce 

da síndrome da imunodeficiência adquirida e de 
outras infecções sexualmente transmissíveis. O mês 
de dezembro foi escolhido pelo Ministério da Saúde 
em razão do Dia Mundial de Combate à AIDS, que é 

o 1º de dezembro. Página 6

Delegado Carlos Roberto Souza, no momento da entrevista - Crédito foto: TV Educar

 Com a colisão o sogro do condutor, um idoso de 70 
anos morreu no local. A esposa do condutor não resistiu e 
morreu no hospital, sendo o filho de 3 anos transferido para 
o Hospital João XXIII, em Belo Horizonte. Júlio César de Oli-
veira 41 anos, que conduzia o veículo, fugiu do local com 
ajuda de dois homens. Ele foi localizado momentos depois e 
preso pela Polícia Militar ainda em estado de embriaguez.

Homem alcoolizado bate carro 
em eucalipto: esposa e sogro 

não resistem e morrem
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O carro ficou totalmente destruído após a colisão

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Indenização de 
Mariana: Justiça 

inglesa nega recurso 
da Vale contra a BHP.
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Mulheres são 
presas por tráfico 
em Barra Longa

SAÚDE

MINISTÉRIO PÚBLICO

POLÍCIA MILITAR
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Ponte Nova terá Leilão 
Beneficente de arreca-
dação de fundos para 

hospitais

Polícia Civil prende homem por
divulgar pornografia infantil

ESPORTES

 O atleta Weverton Selvagem representou Ponte 
Nova e Minas Gerais através da academia Nova União/
Ponte Nova e conquistou no último sábado 25 de novem-
bro, na cidade de Ipatinga região do Vale do Aço, o cintu-
rão de Boxe em luta válida pelo 3º Novo Tempo Figth.
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Atleta de Ponte Nova 
conquista cinturão de Boxe
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Verba para construção de 
Unidade Básica de Saúde é 
liberada para Ponte Nova

 O Deputado Estadual Adriano Alvarenga (PP), 
divulgou nota na tarde da segunda-feira 27 de novem-
bro, informando a liberação de R$ 1.979.277,74 para 
a construção de uma Unidade Básica de Saúde (UBS) 
em Ponte Nova.

Bairro Cidade da Serra será contemplado com uma UBS
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 Congres-
so Nacional não 
é unanimidade. 
P a r l a m e n t a r e s 
exercendo poder 
outorgado pelo 
povo se esquecem 
rapidamente da 
origem desse po-
der. Há exceções. 
Mas estes geral-
mente são preteridos e engoli-
dos pelo sistema predominante, 
o “toma lá, dá cá”. Há muito 
tempo a política deixou de ser 
a vontade do povo levada a prá-
tica pelos políticos de carreira. 
O Congresso alinhado as reais 
necessidades da nação exercem 
papel relevante quando atua 
para o bem comum. A maioria 
dos brasileiros nutrem hoje um 
sentimento de antipatia pelo 
mais importante órgão legisla-
tivo de sustentação da democra-
cia, da liberdade, crescimento e 
do bem-estar.
 Nas últimas semanas 
nos deparamos com o que pare-
ce, e pode não ser, uma mudan-
ça de postura do Legislativo. Ao 
pautar, votar e aprovar a PEC que 
acaba com as decisões monocrá-
ticas do STF – Supremo Tribunal 
Federal – nos dá a impressão 
inicial de que os parlamentares 
se cansaram de ver suas atribui-
ções usurpadas pelo Judiciário. 
Manifestações contrárias vindas 
de parte dos ministros da Côrte 
podem ter duas interpretações: 
a perda do poder pessoal para 
decidir e intervir em assuntos 
relevantes, diminui o poder da 
pessoa. Ministros do Supremo só 
podem ser caçados pelo Congres-
so, mesmo que essa hipótese seja 
remota, é bom fazer o jogo.
 Levar processos para o 
colegiado do STF não assegura 
que as decisões tenham o valor 
verdadeiro da turma. Se consi-
derarmos que não há antago-
nismo entre os ministros e cada 
um tem seus próprios interesses 
e ideologias, não vejo ausência 
de consenso. “O sol que aquece 
hoje minha varanda, poderá 

aquecer a sua ama-
nhã”.  Parlamenta-
res são eleitos pelo voto 
do eleitor, que manifes-
ta por ele, a legitimida-
de de ser representado 
fielmente por ele. Pos-
suem representativida-
de. Ministros são nome-
ados monocraticamente 
por um Presidente da 

República mediante critérios 
próprios. Esses critérios consi-
deram afinidades ideológicas, 
políticas e interesses de poder. 
Estando na Côrte, adquirem um 
poder supremo que transcen-
de o verdadeiro significado do 
cargo. Num passado não muito 
distante não era assim. O que foi 
que aconteceu, Congresso?
 Quero ver para crer! 
Depois da aprovação da PEC 
que põe fim as decisões mono-
cráticas, o Presidente do Sena-
do Rodrigo Pacheco (PSD-MG) 
tem a intenção de avançar em 
2024 as discussões para a PEC 
que institui o mandato fixo para 
os ministros do STF. Na Côrte o 
tema é controverso. Existem mi-
nistros que consideram válida a 
medida, desde que não os atinja. 
Se aprovada, a PEC valeria so-
mente para nomeações futuras. 
Aliado de Pacheco, Davi Alco-
lumbre (União-AP) que preside 
a CCJ – Comissão de Constitui-
ção e Justiça, prometeu indicar 
um relator para a PEC ainda 
neste ano. Alcolumbre quer a se-
nadora Tereza Cristina (PP-MS) 
para a relatoria. A senadora está 
analisando o convite. 
 A proposta dessa PEC 
não é recente. Como de praxe, 
as decisões que mexem na esta-
bilidade dos poderosos costuma 
hibernar em gavetas. Ela foi apre-
sentada pelo senador Plínio Valé-
rio (PSDB-AM) em 2019. O texto 
original propõe em 8 anos o man-
dato dos ministros do STF, sem di-
reito a recondução. Se aprovada, a 
PEC contribuirá para a mudança 
do entendimento que a população 
tem hoje da Suprema Côrte. Invo-
co São Tomé!

CONGRESSO DÁ SINAIS DE VIDA

As Urnas Argentinas e as eleições!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Na última semana 
presenciamos as eleições 
presidências argentinas, ex-
tremamente acirradas mas, 
ao final, com três pegadas 
interessantes. Primeira: a di-
plomacia entre os candidatos 
que disputaram o segundo 
turno, onde o candidato pero-
nista, Ministro da Economia 
da Argentina, Sérgio Massa, 
reconheceu a sua derrota e 
ligou ao candidato vencedor, 
o conservadorJavier Milei, 
parabenizando-o pela vitória, 
no placar de 56 a 44%. Se-
gunda: os resultados das elei-
ções argentinas sequer foram 
questionados na Justiça local, 
já que as urnas eletrônicas de 
lá não só somente auditáveis, 
mas também emitem o cha-
mado voto impresso. Tercei-
ra: nova falta de diplomacia 
do Presidente da República 
(PR), que interferiu nas elei-
ções dos Hermanos e não 
parabenizou nominalmente 
o candidato vencedor, sendo 
o Brasil novamente um pária 

internacional.
 Tais eleições mos-
tram que o projeto de poder 
do PR na América Latina vem 
perdendo força, também face 
às recentes eleições no Uru-
guai em 2022 e no Equador 
em 2023.
 Embora não haja 
mais tempo para as eleições 
de 2024, fato é que em junho 
de 2021 abordamos a necessi-
dade das nossas urnas eletrô-
nicas não só serem auditáveis 
mas também seguirem o mo-
delo do voto impresso acopla-
do, assim como já houve cer-
ta feita nas leis federais mas 
que, posteriormente, foram 
declaradas inconstitucionais 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF). É hora de cobrar-
mos de nossos representan-
tes a retomada de discussões 
e de votação da Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC) 

do voto impresso, de autoria 
da deputada federal e Procu-
radora aposentada do Distrito 
Federal, Bia Kicis, PEC esta 
que acrescenta o parágrafo 12 
ao artigo 14 da Constituição: 
durante a votação e apuração 
das eleições, referendos e ple-
biscitos, independentemente 
do meio de voto, é obrigató-
ria a expedição de cédulas fí-
sicas conferíveis pelo eleitor 
com o seu voto, depositadas 
de forma automática, e sem 
contato manual, em urnas 
indevassáveis, para fins de 
auditoria. Já que a seguran-
ça da urna eletrônica vem 
sendo questionada há tem-
pos, como em leis de 2001 e 
2009, que agora se enfrente 
e se pacifique o assunto para 
melhorar a transparência do 
processo eleitoral de 2026 e 
para que as dúvidas sumam! 
Um abraço!

 Neste sábado, 18 de no-
vembro, resolvo acessar o portal ofi-
cial da AMIRT (Associação Mineira 
de Rádio e Televisão), que tem como 
Presidente de Honra João Bosco 
Torres, pai de Leandro Torres, di-
retor-presidente do Grupo Líder de 
Comunicação, Mídia e Eventos. Lá 
encontro diversas informações pre-
ciosas da mídia mais antiga: o rádio. 
Leio pesquisa realizada por João Pe-
dro Corrêa Cardoso, auxiliar de co-
municação do Complexo de Saúde 
São João de Deus, em Divinópolis, 
e jornalista graduado pela UEMG 
(Universidade Federal do Estado de 
Minas Gerais).
 Sob o título “o incons-
ciente na interpretação do som: 
pesquisa para os radiodifusores” 
João Pedro Corrêa Cardoso descre-
ve: “os sons têm um significado 
importante na vida das pessoas. 
Músicas aprendidas na escola ou 
que se tornaram trilha sonora de 
relacionamentos são lembradas 
por toda a vida. O rádio também 
desempenhou um papel fundamen-
tal na vida das pessoas, especial-
mente em áreas rurais, onde todos 
se reuniam para ouvir notícias e 
músicas. A música conta histórias 
do passado e do presente, como a 
resistência durante a ditadura no 
Brasil. O rádio ainda tem um papel 
afetivo na vida das pessoas, mesmo 
com o avanço da tecnologia”.
 Ainda leio no boletim da 
AMIRT: “um formato em que 41% 
dos anúncios conseguem uma cor-
reta lembrança da marca, em com-

paração com a média de 38% para 
outros tipos de anúncios, logo, não 
incluir o rádio no plano de mídia 
de sua empresa pode comprometer 
os resultados da sua campanha". 
E sabe aquela ideia que fica na sua 
cabeça dizendo “mas quem escuta 
rádio hoje?” Ou ainda “ah, mas rá-
dio não dá resultado!”.
 A Amirt apresenta es-
tudos quentinhos que desafiam 
essas crenças e percepções, e com-
provam que o rádio é uma podero-
sa ferramenta de vendas. O mais 
recente estudo foi realizado pela 
Dentsu e pela Lumen Research 
(Inglaterra), que analisaram a efi-
cácia de diversos ambientes de áu-
dio. Em agosto deste ano (2023), a 
Dentsu mostrou que a publicidade 
em áudio (podcasts, rádio e strea-
ming de música) gera uma atenção 
significativa em comparação com 
outros formatos.
 Eu entrei para o Rádio 

em 1973 como comentarista de 
futebol, depois fiz teste para locu-
tor e trabalhava 05 (cinco) horas 
por dia/noite (das 17 horas até 22 
horas). Convivi com anúncios que 
lia direto (o testemunhal); vários 
áudios gravados e pouquíssimos 
jingles, estes gravados em aceta-
tos. Fiz, durante vários anos, toda 
o tipo de publicidade das Lojas Go-
mes, graças à confiança em mim 
depositada por Edson Gomes, pai 
do Zé Doné, musica que toca trom-
bone. O pai tocava piano, que ele 
tinha em casa.
 A sonoridade do áudio 
entra na mente e fica. Quem não se 
lembra de Edmo Zarif, com “Brasil, 
sil, sil”; ou “Vem aí mais um Cam-
peão de Audiência”, na voz de Dir-
ceu Rabelo. Cá para perto: Luís Car-
los Silva (Ponte Nova), “mas pode 
me chamar de Lula”. Na época não 
tinha o presidente, a criação de Luís 
Carlos Silva é de 1974.

O rádio na imaginação do ser humano e a 
importância do áudio para campanhas publicitárias

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Ponte Nova recebe verba para 
construção de Unidade Básica de Saúde

Ponte Nova terá Leilão 
Beneficente de arrecadação 

de fundos para hospitais

 Entre os dias 5 e 
12 de dezembro, aconte-
cerá o Leilão Beneficente 
de animais e artigos ru-
rais em prol dos Hospitais 
Arnaldo Gavazza e Nos-
sa Senhora das Dores. O 
evento será realizado vir-
tualmente, pela platafor-
ma e-solidar. O link ficará 
disponível no perfil do 
Instagram dos hospitais. 
 O prazo para lan-
ces será entre os dias 05 
e 12 de dezembro. O lance 
inicial de todos os produ-
tos será de 60% do valor 
de mercado, então, além 
de ajudar os hospitais, o 

participante terá a opor-
tunidade defazer um bom 
negócio. Os produtos que 
serão leiloados estão em 
exposição no ATAC, que 
está localizado na Rua 
João Alves de Oliveira, nú-
mero 234, bairro Triângu-
lo, em Ponte Nova.
 O leilão vai aju-
dar arrecadar recursos 
para os hospitais Ar-
naldo Gavazza e Nossa 
Senhora das Dores, as 
duas principais institui-
ções de saúde de Ponte 
Nova que juntas, cui-
dam e salvam vidas de 
milhares de pessoas.

bairros Copacabana, Nova 
Copacabana, Esplanada 
Centro (parte baixa) e Cen-
tral. Segundo a prefeitu-
ra de Ponte Nova, o valor 
foi liberado devido a um 
programa do Governo do 
Estado de Minas, sendo o 
recurso creditado em conta 
no dia 22. 
 Ainda de acordo 
com a assessoria de comu-
nicação da prefeitura, o 
estado abriu uma espécie 
de "inscrição" para que 
municípios que tivessem 
área disponível para cons-
trução de UBSs inscreves-
sem seus projetos.

da Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais, 

Piranga, bairro Triângulo 
(antigo municipal). Hoje 
sexta-feira 1º de dezembro 
e amanhã sábado 2/12, a 
castração também será rea-
lizada no Centro Municipal 
de Esportes.
 Os procedimen-
tos encerram no domingo 
03/12, e serão realizados 
na CMEI Passo a Passo, lo-
calizada na rua Édson No-
gueira Gomes, nº 57, bairro 
Novo Horizonte. Os respon-
sáveis foram informados 
através de seu e-mail ca-
dastrado a agenda e orien-
tações importantes sobre o 
pré e pós operatório, além 
de um formulário a ser pre-
enchido caso outra pessoa 
precise levar o animal.

 Na tarde da se-
gunda-feira 27 de novem-
bro, o Deputado Estadual 
Adriano Alvarenga (PP), 
divulgou nota informando 
que conseguiu a liberação 
de R$ 1.979.277,74 para a 
construção de uma Unida-
de Básica de Saúde (UBS) 
em Ponte Nova.
 Ainda segundo a 
publicação feita pelo Depu-
tado em suas redes sociais, 
o valor havia sido credita-
do na conta da prefeitura 
no mesmo dia. A UBS será 
construída no Bairro Cida-
de da Serra e beneficiará 
também os moradores dos 

 Através de Rainé-
rio Fontes, secretário mu-
nicipal de Saúde (SMS) 
de Viçosa, foram libera-
das aproximadamente de 
3 mil caixas de variados 
tipos de remédios foram 
entregue aos hospitais 
São João Batista (HSJB) e 
São Sebastião (HSS), para 
suprir a falta de medica-
mentos e ausência de in-
sumos dos Hospitais.
 Com apoio do de-
putado Estadual Roberto 
Andrade, através de ofício 
da SMS, enviado ao subse-
cretário de regionalização 

 A prefeitura mu-
nicipal de Ponte Nova in-
formou que com o grande 
volume de cadastros re-
cebidos com preferência 
pelo bairro Triângulo, hou-
ve uma alteração nas datas 
e locais para a realização 
da 6ª Campanha de Cas-
tração de Cães e Gatos. De 
acordo com o novo crono-
grama os procedimentos 
foram realizados entre os 
dias 28 e 29 de novembro 
na Quadra Poliesportiva 
localizada na rua Um, bair-
ro Progresso/Pacheco.
 Já no início da ma-
nhã de ontem quinta-feira 
30/11, a castração foi rei-
niciada no Centro Munici-
pal de Esportes - Rua João 

 As Secretarias, de 
Saúde e Planejamento fi-
zeram o projeto e protoco-
laram. O Estado solicitou 

Darlan Venâncio Thomaz 
Pereira, Raniério Fontes 

algumas alterações ao pes-
soal das secretarias que as 
fez e reenviou conseguindo 
assim sua aprovado.

informou as carências 
dentro das farmácias dos 
dois hospitais, e repassan-
do a relação dos princi-
pais remédios para a ma-
nutenção da assistência à 
população.
 Foram entregues 
23 itens com o investi-
mento de mais de R$ 200 
mil, visando SMS ampliar 
a parceria com o serviço 
público de saúde, contri-
buindo para a melhoria da 
qualidade da assistência 
nos hospitais São João Ba-
tista e São Sebastião.

Bairro Cidade sa Serra receberá a construção da unidade da UBS

Prefeitura consegue doação para hospitais de Viçosa

Divulgado os locais e datas da 
6ª Campanha de Castração de Cães e Gatos

Prefeitura de Viçosa consegue doação de 
remédios para os Hospitais do município

Os valores arrecadados serão distribuídos 
para o Hospital Arnaldo Gavazza Filho e 

Hospital Nossa Senhora das Dores



@b_.augustto - Mostrando toda beleza 
da mulher negra em um dia de modelo!!!

@mauricio_hanani - Em uma bela noite 
com sua esposa Ednalizze Florindo Coelho

@carlosrobertosouza - Encontro com o 
Deputado Federal Paulo Abi-Ackel!

@bete2018fernades - Sem preconceitos 
e sem medo de ser feliz!!!
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Ponte Nova na 5º Edição do Prêmio Beauty

 As ponte-no-
venses Luana Paula 
(vestido preto) e Ca-
mila Maciel participa-
ram e representaram 
Ponte Nova na 5º Edi-
ção do Prêmio Beauty 
realizado na Mansão 
Isadora Cortez em 
São Paulo no dia 20 
de novembro. Luana 
ganhou o troféu na 
categoria designer de 
unhas e Camila na ca-
tegoria Segredo e SPA 
dos Pés.

 No domingo 26 de novembro, a vereadora Suellenn 
(PV), além de tia tornou – se madrinha do pequeno Antônio 
Lopes Nascimento que recebeu o nome em homenagem ao fale-
cido avô José Antônio Monteiro (Fiscal). Em suas redes sociais 
Suellenn postou a homenagem “Antônio: inestimável, valioso 
e, para nós, especial! O significado do seu nome, meu queri-
do sobrinho, torna-se ainda mais significante neste domingo, 
quando foi batizado na Paróquia Nossa Senhora da Concei-
ção em Rio Casca. E para além disso, representa e simboliza o 
nosso amor e homenagem ao seu vovô e meu pai, Fiscal”.

 Sábado 25 de novembro foi dia de festa, a prin-
cesa Ester Siman, filha do Jornalista do Líder Notícias, 
Diego Siman e da professora Keisilene Arruda, comemo-
rou 7 anos como muita alegria junto aos seus familiares e 
amigos. Que Deus possa continuar abençoando ricamen-
te sua vida!!!

Suellenn Fisioterapeuta

Ester Siman fez 7 anos
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Vereadora Marilda da Silva (PSB) questiona Plantões 
Pediátricos no Hospital de Nossa Senhora das Dores

 Na reunião da câma-
ra de vereadores de Ponte Nova 
realizada na quinta – feira 23 
de novembro, Reinaldo Lucas 
Zeferino utilizou a palavra para 
falar sobre o plano de carreira 
e fez reivindicações para os ser-
vidores públicos do município 
solicitando melhorias para os 
bairros São Geraldo e Sagrado 
Coração de Jesus.
 “Que olhe pelos ser-
vidores públicos. A gente não 
vem aqui reivindicar porque a 
gente quer só melhorias, não. 
A gente vem reivindicar por 
algo melhor não só para gente, 
mas para as nossas famílias. É 
um direito nosso, todas as pre-
feituras da região têm o plano 
de carreira e por que que nós 
não?”, perguntou Reinaldo.
 Ele também pediu 
aos vereadores que aumentem 
o valor do vale alimentação. 
“Desde 2015 que não é ajus-
tado. São nove reais, a gente 
não compra nem uma marmi-
tex "pequenininha" com nove 
reais hoje. Então que isso pos-
sa ser revisto e reajustado no 
próximo aumento salarial”, 
afirmou ele.
 Reinaldo ainda suge-
riu que em períodos com tem-
peraturas elevadas, o horário 
de trabalho dos servidores mu-
nicipais seja adaptado. “Porque 
tem servidor até passando mal 
já nesse calor, chega em casa 

dor de cabeça, passando mal, 
insolação”, frisou.
 A realização de me-
lhorias no asfalto do bairro 
São Geraldo e informações 
sobre a pista de caminhada 
da avenida Vereador João 
Evangelista de Almeida, bair-
ro Sagrado Coração de Jesus 
(Pacheco), também foram so-
licitadas por Reinaldo.
 “É um bairro que 
está esquecido há anos, que 
traga informações sobre a 
pista de caminhada da aveni-
da João Evangelista de Almei-
da, que faz anos que está pa-
rada também e está trazendo 
muito transtorno pois ali pas-
sam crianças e pessoas que 
vêm trabalhar”.

Servidor municipal faz 
reivindicações na câmara

Vereador Wagner Gomides (PV) quer data 
definitiva para abastecimento de água nos bairros

Vereador Juquinha Santiago solicita agilidade  na instalação 
de redutores de velocidade próximo ao anel  rodoviário

Reinaldo Lucas Zeferino fazendo reivindica-
ções na Câmara

Vereador Wagner Gomides durante seu pronunciamente na Câmara

Juquinha Santiago está preocupado com o aumento de acidentes no local

 Na terça-feira, 
28/11 no uso da Palavra 
Livre, a vereadora Marilda 
da Silva (PSB), iniciou sua 
fala questionando os plan-
tões pediátricos, no Hospi-
tal de Nossa Senhora das 
Dores. “Foi feito um con-
trato junto à secretaria 
Municipal de Saúde, onde 
teria a partir do mês de ju-
lho, 24 horas de pediatra 
no Hospital, eu estive lá 
várias vezes esta sema-
na, fui ontem, fui hoje, e 
a gente está vendo que 
não é o que foi contrata-
do. Hoje não teve Pediatra 
de dia, teve um plantão a 
noite, não teve Pediatra 
hoje, e este mês de novem-

 Vereador Wagner 
Gomides (PV), começou sua 
fala indignado com a falta 
de água nos bairros, Paraíso, 
Anna Florência, Estrela da 
Mata e recentemente Nova 
Almeida. “O que não é nor-
mal, é que, a quase uma se-
mana, um bairro fique sem 
o abastecimento de água, 
isso não pode ser conside-
rado normal, porque água é 
algo básico para a sobrevi-
vência humana!” O vereador 
tentou ligar para os Prefeitos, 
na busca de tentar um cami-
nhão que pudesse carregar 
água potável, para poder 
abastecer as casas e ajudar o 
DMAES neste serviço. 
 O prefeito de Santa 
Cruz Gilmar de Paula Lima 
(PMN) se prontificou ajudar, 

 O vereador Juqui-
nha Santiago (Avante) na 
reunião plenária da Câmara, 
quer providências quanto 
aos acidentes próximos ao 
anel rodoviário. “Acho que 
vamos ter que colocar ali 
uma ambulância, com médi-
co e paramédico”, o vereador 
Wagner Gomides (PV) neste 
momento informou que o Fri-
gorifico Saudali, Porto Alegre 
e Bartofil se prontificaram a 
doar a massa asfáltica a doar 
02 redutores de velocidade, 
falta o DEMUTRAM, poder 
viabilizar o estudo da coloca-
ção dos redutores. 
 A Prefeitura só tem 
que entrar com a mão de obra. 

bro a escala ficou quase 
toda sem plantonista pe-
diatra.” Ainda questionou 
junto ao Hospital o moti-
vou da falta dos profissio-
nais e a vereadora, em sua 
fala enfatizou que obteve a 
seguinte resposta: “Alguns 
Profissionais tiveram pro-
blemas pessoais e outros 
estavam doentes e não 
tava tendo pediatra para 
assumir a escala”.
 A vereadora busca 
respostas do Executivo, “O 
dinheiro está chegando, 
não tive acesso ao contra-
to, se está pagando e não 
está tendo atendimento se 
terá ressarcimento deste 
dinheiro?” Para finalizar a 

mas o pedido deveria ser 
formalizado por intermédio 
do DMAES. O Diretor foi in-

“O que eles estão esperando 
mais, que venham a perder 
vidas ali, isso é absurdo, isso 
é vergonhoso”. A alça do anel 
rodoviário foi anunciado no 
dia 09/07/2021 pela Prefeitu-
ra Municipal de Ponte Nova, 
que o  Deputado Rodrigo de 
Castro, que direcionou 3,1 mi-
lhões para a obra, junto com 
os outros 3 milhões da Pre-
feitura daria início à primeira 
etapa da obra. 
 Nesta fase seriam 
abertas as vias, as canaletas 
e também seria concluído o 
processo de drenagem com 
cascalhamento. O início des-
ta primeira etapa aguarda-
ria apenas a conclusão do 

vereadora realizou um en-
viou de um requerimento 
para Câmara, com vários 
questionamentos em re-
lação aos contratos dos 

profissionais, entre outros. 
Em resposta o Executivo 
informa que já está regu-
larizando a normalização 
dos plantões pediátricos.

Marilda da Silva cobra solução junto ao Executivo
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A3TV.BRlevantamento topográfico 
que já estaria em andamen-
to. Em uma segunda etapa, 
onde seria investidos mais 

6 milhões, seria feito o as-
faltamento. Mesmo antes do 
asfaltamento a via seria libe-
rada para trânsito.

formado, disse ao vereador 
que iria realizar o contato, 
que o bairro Paraíso começa-

ria a ser abastecido na tarde 
do dia 28/11, a nova adutora 
estava na 3ª fase de teste, 
mas infelizmente a adutora 
rompeu novamente. O vere-
ador solicita uma explicação 
plausível para a população.  
 A data que a água 
irá voltar a cair nos bairros. 
O Diretor do DMAES, An-
derson Sodré enviou uma 
resposta por meio de áudio 
ao Programa Manhã Líder 
FM, Emerson Carvalho, foi 
encontrado um problema na 
adutora antiga e na nova du-
rante a madrugada, já foi re-
solvido, é um volume muito 
grande de água, agora vamos 
fazer a limpeza na rede, de-
sinfecção, começar a distri-
buir, todos os bairros serão 
abastecidos.
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Dezembro Vermelho: mês da 
prevenção e combate ao HIV/Aids

Hospital Arnaldo Gavazza realiza
campanha de incentivo a doação de sangue
 No sábado 25 de 
novembro foi comemora-
do o dia “Dia Nacional da 
Doação de Sangue”, e em 
menção a essa data, os se-
tores de Psicologia e Ser-
viço Social do Hospital Ar-
naldo Gavazza realizaram 
uma ação para incentivar a 
doação de sangue.
 Durante a ação foi 
realizada uma campanha 
interna, passando por 
todos os setores da insti-
tuição, para conscientiza-
ção sobre a importância 
de ser um doador e, com 
isso, incentivar a doação 
de sangue.

 Foram entregues 
cartilhas com informações 

sobre como fazer a doação 
e um laço vermelho, sím-
bolo da campanha. O HAG 
aproveitou o espaço para 
reforçar como a doação de 
sangue pode salvar vidas.
 Moradores de Pon-
te Nova e cidades da região 
devem fazer a doação na 
Hemominas, que fica na rua 
Carlos Gomes, número 17, 
no bairro Esplanada, pró-
ximo ao campus do IFMG e 
ao PAM. A coleta acontece 
de segunda a sexta- feira, 
das 7h30 às 11h30.
 Se você ainda não 
é doador, considere se 
tornar um!

Cartaz da Campanha HAG

Colaboradores do HAG durante a ação

 Em Minas Gerais, fo-
ram notificados 12.980 casos 
de HIV nos últimos 3 (três) 
anos e 55.122 pessoas estão 
em tratamento. O Sistema 
Único de Saúde (SUS) fornece 
e distribui gratuitamente an-
tirretrovirais, medicamentos 
utilizados no tratamento. O 
Dezembro Vermelho é dedi-
cado à prevenção da infecção 
e ao combate ao HIVAids. O 
tempo entre o diagnóstico e o 
início do tratamento dura em 
média de sete a 15 dias.
 O diagnóstico é re-
alizado por meio de testes 
rápidos, disponíveis em qual-
quer serviço de saúde. Em 
2022, Minas Gerais distribuiu 
29 milhões de insumos (pre-
servativos masculinos e gel 
lubrificante) para ações de 
prevenção de IST e 1,2 milhão 
de testes rápidos. O Hospital 
Eduardo de Menezes (HEM), 
da Fundação Hospitalar do 
Estado de Minas Gerais (Fhe-
mig), é referência estadual em 
infectologia e dermatologia 
da saúde. Na década de 1980, 
a unidade abriu leitos para 
pacientes com AIDS e, pouco 

depois, tornou-se referência 
para tratamento de HIV e ou-
tras doenças infecciosas. 
 O VIH e outras infec-
ções sexualmente transmissí-
veis têm inúmeras opções de 
prevenção. O principal desa-
fio ainda é a discriminação, o 
preconceito e a falta de infor-
mação. As primeiras consultas 
relacionadas a doenças infec-
ciosas são agendadas por meio 
do Centro de Agendamento de 
Consultas (CMC) de Belo Hori-
zonte. O encaminhamento dos 

pacientes é feito pelos centros 
de saúde. De modo geral, as 
demais infecções sexualmente 
transmissíveis podem se ma-
nifestar com corrimento, co-
ceira, dor, verrugas ou feridas 
na região genital ou no ânus.
 “No entanto, algu-
mas doenças podem ter um 
longo período de silêncio, 
sem qualquermanifestação de 
sinal ou sintoma. Por isso, é 
essencial a testagem periódi-
ca para HIV, sífilis e hepatites 
virais, além da prevenção!”.

 Dezembro Vermelho é uma iniciativa nacional de mobilização e conscientização sobre a importân-
cia da prevenção e do diagnóstico precoce do HIV/Aids

 Na manhã da 
sexta-feira, 24 de novem-
bro, membros da equipe 
de Enfermagem da Ir-
mandade do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores 
receberam um treina-
mento sobre respiradores 
pediátricos.
 Enfermeiros, su-
pervisores do plantão e 
técnicos de enfermagem 
participaram do treina-
mento. O encontro foi 
organizado pela coorde-
nadora do setor de Enfer-

magem Andrina Breguêz 
e a aula foi ministrada 
pela fisioterapeuta Tatia-
na Brangioni Harmendani.
 Os treinamentos 
são muito importantes 
para que os profissionais 
estejam sempre atualiza-
dos, principalmente por-
que os ventiladores pul-
monares são essenciais 
para tratar pacientes com 
insuficiência respirató-
ria, sejam eles adultos, 
crianças ou mesmo re-
cém nascidos.

Equipe de enfermagem do 
Hospital de Nossa Senhora das 

Dores realiza treinamento sobre 
respiradores pediátricos.

Equipe de enfermagem do HNSD após o treinamento
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Quer diminuir o calor? Plante uma árvore

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Bento Rodrigues foi tomada pela lama que saiu das barragens e ficou devastada - Crédito Imagem: Neno Vianna/EFE

 As árvores de-
sempenham um papel im-
portante na melhoria do 
meio ambiente de várias 
maneiras. Plantar árvo-
res também pode ajudar 
a diminuir a quantidade 
de dióxido de carbono na 
atmosfera, o que pode con-
tribuir na luta contra as 
mudanças climáticas.
 No geral árvores de 
folhas largas tendem a pro-
duzir mais oxigênio do que 
árvores de folhas pequenas. 
Quantidade de oxigênio que 
uma árvore pode produzir 
varia de acordo com vários 
fatores, incluindo a espécie 
da árvore, a idade da árvo-
re, o clima e a quantidade 
de luz solar disponível. As 
árvores têm um papel funda-
mental na melhoria do meio 
ambiente, pois contribuem 
para a manutenção dos equi-
líbrios ecológicos e para a 

 As negociações 
com a Samarco e seus con-
troladores entraram na reta 
final no dia 8 de novembro. 
A expectativa dos deputa-
dos federais de Minas e Es-
pírito Santo é que o acordo 
seja assinado em dezembro. 
Embora não haja um valor 
definitivo, a reparação ten-
de a ser superior à de outra 
tragédia, a de Brumadinho, 
pela qual a Vale pagou R$ 
37,8 bilhões. 
 Salomão quer li-
mitar o uso do dinheiro 
da reparação em iniciati-
vas voltadas para cidades 
da bacia do rio Doce e sua 
zona costeira e marinha. 
No caso de Brumadinho, 
não houve essa limitação, 
o que permitiu que o di-
nheiro fosse utilizado em 
outras obras, longe da ba-
cia do Paraopeba. A ajuda 
de emergência paga às 
pessoas afetadas não será 
equiparada a compensa-
ção, diz o relatório.  
 Outras medidas 
recomendadas são a des-
tinação de recursos para 
a implantação de três no-
vos campi da Universida-
de Federal do Vale do Rio 
Doce. Outro obstáculo no 
momento é o cronograma 
de pagamento das indeni-
zações. Um parcelamento 
muito extenso prejudica-

jeto PN+VERDE desenvolvi-
do pela Secretaria de Meio 
Ambiente SEMAM você po-
derá solicitar o plantio por 
telefone ou via e-mail, a 
equipe faz análise e, se tudo 
estiver de acordo, a árvore é 
plantada pela equipe, sem 

não houve participação 
da entidade ou de mora-
dores nas negociações. 
Vale esclarece que “está 
comprometida com a re-
negociação e prioriza as 
pessoas atingidas” A BHP 
disse que está absoluta-

preservação da biodiversi-
dade. Além disso, as árvores 
são importantes para a con-
servação da água, pois retêm 
a água da chuva e evitam a 
erosão do solo. Também con-
tribuem para a mitigação das 
mudanças climáticas, pois 
absorvem grandes quantida-
des de carbono e reduzem o 
efeito estufa.
 Elas são aliadas 
naturais na luta contra o 
calor, oferecendo sombra, 
resfriamento e ar puro. Ao 
reconhecer e valorizar o 
papel essencial das árvo-
res, podemos não apenas 
amenizar o calor, mas tam-
bém criar ambientes mais 
saudáveis e agradáveis 
para todos.
 Cabe a cada um de 
nós cultivarmos essa rela-
ção vital com as árvores em 
benefício do nosso bem-es-
tar e do planeta. Com o Pro-

ria a recuperação ambien-
tal, social e econômica das 
cidades afetadas.  
 Joceli Andrioli, in-
tegrante da coordenação 
nacional do Movimento 
dos Atingidos por Barra-
gens (MAB), afirma que 

custos para quem solici-
tou. O contato pode ser re-
alizado (31) 3817-1896, por 
e-mail: semam@ponteno-
va.mg.gov.br ou na sede da 
SEMAM: Av. Mário Martins 
de Freitas, 401, no bairro: 
Guarapiranga.

mente comprometida com 
ações de reparação e com-
pensação. Desde 2015, a 
empresa está disposta a 
buscar coletivamente so-
luções que garantam uma 
reparação justa e integral 
aos afetados.

 A ovitrampa (ar-
madilha de oviposição) foi 
desenvolvida inicialmente 
como uma ferramenta de 
vigilância do Aedes aegyp-
ti nos Estados Unidos e vem 
sendo implementada em di-
versos programas de moni-
toramento pela presença do 
mosquito, principalmente 
onde estão as fêmeas, já que 
é um acompanhamento fei-
to pela quantidade de ovos. 
As ovitrampas simulam o 
ambiente ideal para a pro-
criação do Aedes aegypti: 
um vaso de planta preto 
é preenchido com água, 
que fica parada, atraindo o 
mosquito. Nele, é inserida 
uma palheta de madeira 
(Eucatex) facilitando a co-
locação dos ovos da fêmea 
do Aedes aegypti.

 Dessa forma, os 
agentes de endemias conse-
guem observar, de maneira 
mais rápida e eficiente, a 
quantidade de mosquitos 
naquela região e aceleram 
as ações de combate ao mos-
quito, sem que o inseto se 
desenvolva. O equipamento 
fica no local por um período 
de sete dias, é enviado ao 
laboratório de Entomologia 
para contagem dos ovos.
 A cada semana a 
palheta de madeira é subs-
tituída. Pela quantidade de 
ovos, ou ausência deles, a 
Prefeitura saberá se há fê-
meas com foco no raio de 
nove quarteirões da arma-
dilha, gerando gráficos e 
mapas para aplicação das 
medidas de controle.

Ovitrampa: conheça a armadilha 
que torna mais efetivo o combate 

ao Aedes aegypti

Esperança para os Atingidos pela tragédia de
Mariana acordo deve ser fechado em dezembro

Ovitrampa, armadilha para capturar ovos do Aedes Aegypti

Plantar árvores pode ajudar ajudar o problema climático
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Quais as principais características do 
câncer de pele em pessoas negras?

COMO AS PESSOAS NEGRAS SE PROTEGEM DO CÂNCER DE PELE?
 Embora o mela-
noma acral não tenha re-
lação direta com os raios 
solares, o uso de protetor 
solar não deve ser abando-
nado, pois ele protege jus-
tamente contra os outros 
tipos de cânceres de pele 
comuns em peles pretas e 
brancas, além de manchas 
e hiperpigmentação. 
 “Protetor solar 
que deve ser aplicado pelo 
menos três vezes ao dia, 
mesmo em dias nublados, 
e não esquecer das áreas 

 O  câncer de pele 
corresponde a cerca de 
30% dos tumores malig-
nos registrados no Brasil, e 
é um dos tipos de cânceres 
mais incidentes na popula-
ção. O melanoma acral é o 
mais incidente e perigoso e 
não está relacionado à ex-
posição solar.
 Existe um mito po-
pular de que as pessoas de 
pele negra não tem risco de 
desenvolver câncer de pele 
por conta da alta concentra-
ção de melanina, que atua-
ria como um fator protetor. 
Portanto, o uso de protetor 
solar não seria necessário. 
“É claro que a pessoa de 
pele preta tem um risco 
menor quando compara-
da à de pele branca, mas é 
preciso enfatizar que esse 
risco não é nulo".
 "A melanina por 
si só não é suficiente para 
proteger totalmente as 
células. Ainda mais se a 
gente juntar predisposição 
genética e exposição solar 

que ficam mais expostas 
ao sol, como as orelhas 
e pescoço, por exemplo. 
Além disso, o ideal é pro-
curar um dermatologista 
uma vez ao ano para fa-
zer o exame completo da 
pele, pois ajuda muito na 
detecção precoce, princi-
palmente no melanoma 
acral. Normalmente, os 
diagnósticos de câncer de 
pele em negros são feitos 
muito tardiamente, quan-
do é mais difícil tratar”, 
ressalta o dermatologista.

elevada sem uso de prote-
tor solar ao longo da vida”, 
afirmou o dermatologista 
Dr. André Moreira, especia-
lista em pele preta. 
 O carcinoma de 
células escamosas (não 
melanoma) é um dos tipos 
de tumores de pele mais 
incidentes em negros e está 

relacionado à alta exposição 
de raios UV. Esse tumor sur-
ge nas células escamosas, 
que constituem a maior 
parte das camadas supe-
riores da pele (epiderme), 
e pode ocorrer em todas as 
partes do corpo, embora se 
desenvolvam com mais fre-
quência em áreas constante-

mente expostas ao sol, como 
braços, pernas, pescoço, ros-
to e couro cabeludo. 
 Entretanto, é o me-
lanoma acral que merece 
maior atenção da popu-
lação negra. Embora seja 
o menos frequente entre 
os melanomas (de 2% a 
8% dos casos de câncer de 

pele), é mais comum entre 
as pessoas de pele negra e 
um dos mais agressivos. 
 Esse tumor acaba 
sendo mais comum nas 
extremidades das mãos, re-
gião plantar e unhas, po-
dendo ser confundidos com 
micoses. Diferentemente 
do carcinoma de pele es-
camoso, o melanoma acral 
não tem relação direta com 
a exposição solar, mas está 
relacionado a fatores gené-
ticos e hereditários. 
 Os primeiros sinais 
surgem com manchas de to-
nalidade castanho-escuro e 
bordas irregulares. E o perí-
odo de evolução é de apro-
ximadamente dois anos e 
meio, quando surgem ele-
vações e nódulos. 
 Foi justamente 
esse tipo de câncer que ma-
tou, em 1981, o cantor Bob 
Marley, astro do reggae, aos 
36 anos. Ele não procurou 
assistência médica porque 
pensou que a lesão era por 
conta do futebol.

Crédito da imagem: Google
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Conselho de Segurança Pública e Integração Social 
de Ponte Nova recebe homenagem do Hemominas

 Em comemora-
ção à “24ª Semana do 
Doador Voluntário de 
Sangue”, o Hemomi-
nas de Ponte Nova, re-
alizou no auditório da 
Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), loca-
lizado na Av. Caetano 
Marinho, no Centro 
Histórico a entrega do 
Diploma de Honra ao 
Mérito para pessoas, 
empresa e entidades 
que colaboraram com 
a causa da doação de 
sangue em 2023.
 Na ocasião, o 
Conselho de Seguran-
ça Pública e Integração 
Social de Ponte Nova 
(CONSEPIS), recebeu 
o título por mais  uma 
vez colaborar com as 
campanhas do Hemo-
minas, em prol da doa-
ção de sangue. 
 O presidente 
do CONSEPIS Eduardo 
Henrique (Kadu), rece-
beu a homenagem em 

ajudaram e ajudam a 
ser possível o ato vo-
luntário de doar san-
gue. “Não a pobre que 

nome da entidade.
 Kadu agrade-
ceu a todos que direta-
mente e indiretamente 

não tem o que doar, 
assim como não a rico 
que não tenha a rece-
ber”, afirmou Kadu.

O quinto da esquerda para a direita, Kadu recebendo o diploma em nome do conselho
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Câmara dos Deputados monta comitiva 
e realiza visita em hospitais de Viçosa

to dos vereadores além do 
ex-vereador, e atual presi-
dente do PT de Viçosa, Savio 
José. O Deputado Padre João 
anunciou a portaria que des-
tina recursos para estruturar 
os hospitais municipais de 
forma permanente.
 Já o Deputado Le-
leco Pimentel afirmou que 
apesar do requerimento do 
Ministério Público por passi-
vos dos hospitais, o Governo 
Federal não mediu esforços 

João Batista em Viçosa rece-
berão os recursos.
 Os repasses se-
rão feitos mensalmente 
aos Fundos Municipais de 
Saúde, garantindo a ma-
nutenção das unidades 

 Na reunião da câ-
mara de vereadores de Vi-
çosa realizada na terça-feira 
21/11, os vereadores anun-
ciaram a visita dos depu-
tados afirmando ser essen-
cial essa análise para que o 
Ministério da Saúde possa 
prestar socorro. A vereadora 
Jamille Gomes, afirmou que 
os hospitais precisam levan-
tar dados, à pedido do Mi-
nistério da Saúde. “A gente 
sabe que um dos gargalos é 
que a gente não sabe a real 
situação financeira dos hos-
pitais”, disse a parlamentar.
 Na manhã da sex-
ta-feira 24 de novembro, 
os deputados federais Ana 
Pimentel (PT) e Padre João 
(PT) realizaram visita téc-
nica aos Hospitais São João 
Batista e São Sebastião, 
como resposta ao requeri-
mento dos vereadores de 
Viçosa Professor Bartô e Ja-
mille Gomes à deputada.
 A comitiva contou 
também com a presença do 
Deputado Estadual Leleco 
Pimentel e acompanhamen-

 Ainda no mesmo 
dia foi divulgado no DIÁRIO 
OFICIAL DA UNIÃO Publica-
do pelo Ministério da Saúde/
Gabinete da Ministra POR-
TARIA GM/MS Nº 1.962, DE 
23 DE NOVEMBRO DE 2023 
um aporte financeiro para 
fortalecer a capacidade de 
resposta dos hospitais na 
Região de Saúde Leste do Sul 
do Estado de Minas Gerais.
 Segundo a portaria 
a medida foi aprovada atra-
vés da Ministra de Estado 
da Saúde, Nísia Trindade 
Lima, destina anualmente 
R$ 11.660.131,20 para o 
Bloco de Manutenção das 
Ações e Serviços Públicos 
de Saúde - Grupo de Aten-
ção Especializada.
 Os Hospitais Padre 
Júlio Maria em Manhumi-
rim, César Leite em Ma-
nhuaçu, Arnaldo Gavazza 
Filho em Ponte Nova, Nossa 
Senhora das Dores e São 

Hospital São João Batista em Viçosa

Hospital Arnaldo Gavazza é um dos que vão receber os recursos

 Reunião uma vez 
por semana. Benquisto, bem 
votado. Eleito. Tomaria pos-
se em primeiro de janeiro. 
Satisfeito não faria conta às 
festividades do Natal. Filé 
mignon. Frango assado. Ca-
brito. Leitoa. Uvas! Imagina, 
até uvas aos convivas. Coxi-
nhas de carne, de queijo, de 
tudo quanto é tipo. Laran-
jada. Guaraná. Limonada. 
Pipoca. Tudo do bom sobre 
as mesas. E ele imaginando 
o primeiro pagamento, o pri-
meiro salário que agora sou-
be chamar-se “remunera-
ção”. Sete mil e quinhentos 
reais. Uma fortuna, pensava 
ele. E com razão. Quando 
um semianalfabeto ganharia 
essa enormidade para fazer 
uma reuniãozinha por sema-
na, quem sabe só uma vez 
por mês, para entrar mudo e 
sair calado?
 Toda sorte tem o 
seu preço. O nobre represen-
tante do povo estava em dí-
vida com Jeremão, dizem-no 
filho do padre Josias, primo 
do Custodão da igreja do 
Diaconário dos Céus Estre-
mecidos. Agiota. O amigo do 
prefeito na sala, botas luzi-
dias. Viera pedir apoio à no-
meação como Secretário das 
Finanças e Ciências Sociais 
do município ao edil. Sabe 
como é, quanto mais apoio 
mais certeza do emprego, 
dizem. E não é que enquanto 
mordiam as coxas, os peitos, 
as pernas do frango, deu-se 
conta o quase servidor pú-
blico de que não teria vida 
mansa naquela cidade.
 Jeremão era um su-
jeito de poucos escrúpulos. 
Batia na mulher. Um traste 
de quinta categoria em carne 
e osso, o tal do candidato ao 
secretariado também tinha 
dinheiro. Dinheiro sim, era 
testa de ferro do Custodão 
da igreja. Surrupiava os fiéis 
sem dó nem piedade. Casa-
do. E namorava com a obrei-
ra, o que não era pecado, 
segundo ele “o amor, obra 
do Altíssimo”. Fora presidi-
ário. Latrocínio. E dentro da 
cadeia tornou-se “temente a 

Deus”. Antes, um pobretão. 
Depois, um “abençoado” 
que acabou endinheirado 
desde que montou o santo 
negócio de levar almas para 
o céu. Na atualidade goza 
fama de até fazer milagres - 
fazer aleijado andar, salvar 
crianças de cirurgias por so-
pro no coração, reeducar me-
nino desajuizado, curar que-
branto, coisas do tipo. Um 
enorme crucifixo ostentado 
o faz diferente de qualquer 
um, e o crucifixo balançando 
no peito.
 E não é que a fes-
ta de Natal do ex-cortador 
de cana-de-açúcar recebe 
a visita do prefeito! Recep-
cionado com uma salva de 
palmas. Cheiroso mais que 
filho de dona de butique. 
Único herdeiro do mais rico 
fazendeiro do lugar. Negó-
cios de armazéns. Minera-
ção e o escambau. Quem di-
ria o Manezinho do senhor 
Hilário naquela casa humil-
de? Fotos com os presentes! 
Pois é! Faltava só um voto 
para a maioria na Câmara. 
Caso resolvido.
 E tome dança, pin-
ga ao deus dará. Saliente, 
esguia, seios fartos, deco-
te ousado, cintura fina... A 
Deusa do Ébano! A ginga! E 
tome Samba!
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escre-
ve ficção literária com tre-
chos de realidade. Sempre 
na 1ª semana de cada mês.

(*) Mauro Serra

Deusa do Ébano

para injetar recursos. Ele 
reforçou também que agora 
com o recurso permanente, 
a transparência financeira 
deve e será acompanhada 
e cobrada de forma efetiva 
pelo poder público. Dessa 
forma, o maior monitora-
mento viria a encontro de 
solucionar a questão, con-
cluiu a vereadora Jamille na 
reunião plenária.
 Além da aplicação 
direta para socorro dos hos-

hospitalares e fortalecendo 
o atendimento de média e 
alta complexidade para a 
população.
 A iniciativa visa 
reforçar o compromisso 
do Ministério da Saúde em 

pitais da região, no valor R$ 
3,5 milhões de reais, Leleco 
Pimentel disse que o PT de 
Viçosa ajudará o Hospital 
São João Batista destinando 
dez poltronas de hemodi-
álise, um foco cirúrgico de 
teto com câmara e vídeo e 
um aparelho de hemodiá-
lise. Em seguida, destacou 
que o Hospital São Sebas-
tião também receberá um 
aparelho de anestesia e um 
vídeo laringoscópio.

assegurar um atendimento 
de qualidade em situações 
críticas. A portaria entra 
em vigor na data de publi-
cação, com efeitos financei-
ros a partir da 11ª parcela 
de 2023.

Hospitais da região recebem recursos 
financeiros do Governo Federal
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 Em uma semana 
repleta de programações cul-
turais, o X Festival de Teatro 
de Ponte Nova (FESTPON), 
contou com uma vasta agen-
da Cultural, tendo início dia 
22 de novembro, finalizando 
dia 26 de novembro, de for-
ma totalmente gratuita. Com 
10 anos contando Histórias. A 
abertura no dia 22 de novem-
bro no CEU das Artes expondo 
e distribuindo a revista “Ponte 
Nova em cena: Memórias do 
Teatro Pontenovense.” No dia 
23 de novembro na E. M. Padre 
Rafael Faraci às 08h30min, o 
Professor de Teatro Emerson 
de Paula da UNIFAP realizou 
oficina inicialização teatral e 

 Na Sexta-feira 24/11 
aconteceu no Auditório da 
OAB, no Centro, Histórico Av. 
Caetano Marinho, uma apre-
sentação da turnê do mineiro 
Juarez Moreira, um dos violo-
nistas e guitarristas mais im-
portantes da cena musical mi-
neira. Acompanhado por Kiko 
Mitre (contrabaixo) e Lincoln 
Cheib (bateria), o evento de 
excelente qualidade e total-
mente gratuito. Instrumentis-
ta (violonista), arranjador e 
compositor.
 Autodidata, apren-
deu a tocar violão ouvindo 
música popular brasileira, 
erudita e jazz. Estudou Enge-
nharia Civil em Belo Horizon-
te. Na Sexta-feira aconteceu 
no Auditório da OAB, uma 
apresentação da turnê do mi-
neiro Juarez Moreira, um dos 
violonistas e guitarristas mais 
importantes da cena musical 
mineira. Acompanhado por 
Kiko Mitre (contrabaixo) e Lin-

samento da Dona Baratinha 
Oficina de Teatro ENSA. Oficina 
inicialização teatral com Ed-
mar Tolentino Projeto Arte em 
Cena Viver com Arte na E. M. 
João Guimarães, às 15h apre-
sentação: O Lobisomem Guará 
da Vargem Grande, na Praça 
de Palmeiras, às 16h oficina 
Introdução à iluminação Cêni-
ca coordenada por Rosana Pi-
menta (UFV) no CEU das Artes, 
às 19h30min no CEU das Artes 
o espetáculo Dos livros para 
a tela As aventuras de Cruela, 
Rainha de copas e Pinóquio nos 
dias atuais Na Salla PN. 
 No dia 25 de novem-
bro às 10h ocorreu um cortejo, 
O Movimento Cultural Ponte-

José Namen e  Yuri Popoff. Em 
1985, Toninho Horta gravou 
sua música “Diamantina” em 
álbum homônimo. Ganhou em 
1989 o prêmio nacional  Con-
corrência FIAT  e, lançou seu 
primeiro disco, “Bom dia”, 
com a participação de André 
Dequech, Paulo Moura, Toni-
nho Horta, Zeca Assumpção 

às 13h30min na E. M. Nossa 
Senhora do Rosário no Pontal.
 As 19h no IFMG 
contou com a Palestra Aces-
sibilidade Cultural Campus 
Ponte Nova, às 19h30min o 
Espetáculo: O Aniversário da 
Chapeuzinho Vermelho, ofi-
cina de Teatro Infantil Grupo 
Viver com Arte de Ponte Nova, 
no CEU das Artes. No dia 24 de 
novembro sexta-feira, às 10h 
o Espetáculo, O Lobisomem 
Guará da Vargem Grande Cia 
de Teatro Pais e Filhos de São 
João Nepomuceno, ocorreu 
na Praça Cid Martins Soares 
(Praça de Palmeiras). Às 13h a 
apresentação na Escola Nossa 
Senhora Auxiliadora, O Ca-

coln Cheib (bateria), o evento 
de excelente qualidade e total-
mente gratuito. Iniciou-se na 
música como   autodidata  em 
sua cidade natal, Guanhães 
(MG), desde os 12 anos, atra-
ído pela   bossa nova, pelo   
jazz  e pelos clássicos, em es-
pecial por   Johann Sebastian 
Bach, cuja influência se faz 
notar até hoje em suas compo-
sições e improvisações. 
 Mudando com a fa-
mília para Belo Horizonte, 
começou sua carreira profis-
sional com o pianista e com-
positor  Wagner Tiso  em 1978 
e tornou-se um músico respei-
tado como solista desde então. 
Trabalhou com grandes no-
mes da música, como   Milton 
Nascimento,   Maria Bethânia,   
Lô Borges,   Toninho Horta   e   
Paulo Moura. Nosanos 80, in-
tegrou importante grupo de 
música instrumental, o grupo 
Vera Cruz, ao lado de Mauro 
Rodrigues, Esdra Ferreira, 

novense iniciando na Rua 
Dom Bosco, seguindo para a 
Praça de Palmeiras e às 11h 
na Praça Cid Soares aconte-
ceu a apresentação do Auto 
de Natal Folias Casa de Teatro 
Conselheiro Lafaiete; às 16h 
O Menino e a árvore Casa de 
Teatro Conselheiro Lafaiete e 
as 19h Entre Letras e Estrelas, 
Flor de Maio Teatro Itabirito 
no Colégio Montessori.
 Finalizando à 10ª 
edição do Festival às 10h na 
Praça Cid Martins ocorreu a in-
tervenção artística com um ba-
te-papo com artistas locais e às 
11h a apresentação O Palhaço 
de casa não faz milagre Cia Nós 
de Nariz Santana do Paraíso.

e Esdra Ferreira (Neném). 
em 1991, foi convidado a se 
apresentar no  Free Jazz Festi-
val  do  Rio de Janeiro , foi es-
colhido em concurso nacional 
para participar do Free Jazz 
Festival, evento que reuniu 
nomes como George Benson e 
Dizzie Gillespe, entre outros.

10ª Edição do FESTPON Encanta 
milhares de ponte-novenses

Juarez Moreira Encanta Ponte Nova

 A despeito da forte 
oposição dos países árabes, 
a Assembleia Geral das Na-
ções Unidas, sob a presidên-
cia do embaixador brasileiro 
Oswaldo Aranha, aprovou 
em 29 de novembro de 1947 
a partilha da Palestina em 
dois Estados, um judeu e 
outro árabe, que deveriam 
formar uma união econômi-
ca e alfandegária. O cresci-
mento da imigração judaica, 
principalmente após o Holo-
causto, encontrava objeção 
por parte dos habitantes 
árabes, que em meados da 
década de 40 compreen-
diam cerca de dois terços 
de uma população de dois 
milhões. Mesmo assim, a 
presença judaica na Palesti-
na cresceu e, ao final da 2ª 
Guerra, já representava um 
terço da população local. 
 Em 1967, ocorreu a
Guerra dos Seis Dias (entre 
5 e 10 de junho), quando 
Israel em resposta atacou 

à movimentação militar de 
países vizinhos. Em 1995, 
um judeu de extrema di-
reita matou o primeiro-mi-
nistro israelense Rabin, en-
quanto o Hamas apostava 
em ataques terroristas con-
tra civis. Em 2009, 2012 e 
2014, revidou os lançamen-
tos de foguetes pelo Hamas 
com ataques contra Gaza 
que mataram centenas de 
palestinos. 
 A ascensão da ex-
trema direita no país divi-
diu a sociedade nos últimos 
anos, dificultando até a for-
mação de governos. Em 21 
de julho de 2023, israelen-
ses assentados depredaram 
casas, carros e atiraram 
contra palestinos, que revi-
daram com foguetes. As ten-
sões escalaram até culmina-
rem no ataque do Hamas em 
7 de outubro e a declaração 
de guerra por Israel contra a 
célula terrorista, resultando 
em milhares de mortos.

 Oswaldo Aranha foi 
uma figura central na histó-
ria das relações exteriores 
do Brasil e desempenhou 
um papel fundamental na 
aprovação da Resolução 181, 
que estabeleceu o plano de 
partilha da Palestina e a cria-
ção do Estado de Israel. Sua 
atuação na presidência da 
sessão da Assembleia Geral 
da ONU foi crucial para a 
construção da maioria ne-
cessária para a aprovação 
da resolução, representando 
um marco histórico nas rela-
ções diplomáticas do país. A 
atuação de Aranha não se li-
mitou apenas à sessão da As-
sembleia Geral da ONU, mas 
também envolveu ações nos 
bastidores e a construção de 
um consenso entre os países 
latino-americanos. 
 Sua imparcialidade 
e representatividade como 
figura vinda da América Lati-
na foram determinantes para 
a conquista de apoio para o 
plano de partilha da Palesti-
na e a criação do Estado de 
Israel, em um momento em 
que a questão era altamente 
controversa e contestada por 
diversos países, incluindo os 
vizinhos árabes, Irã, Iraque, 
Paquistão, Arábia Saudita, 
Síria, Cuba e Índia. O papel 

de Oswaldo Aranha nesse 
contexto foi de extrema im-
portância, pois ele foi capaz 
de liderar e influenciar o 
consenso internacional em 
torno da questão da partilha 
da Palestina, demonstrando 
sua habilidade diplomática 
e sua contribuição para a po-
lítica externa do Brasil. Sua 
atuação na presidência da 
sessão da Assembleia Geral 
da ONU foi um marco histó-
rico para o país e para a re-
solução de um dos conflitos 
mais complexos e duradou-
ros do Oriente Médio.

O início do fim: Independência e Guerra

O brasileiro que mudou a História Osvaldo Aranha

Sessão da ONU onde foi anunciado o plano 
final de Partilha (novembro de 1947)

Refugiados palestinos fazem fila para comida em acampamento em Amã, Jordânia

A alegria da criança participando da 10ª Edição do FESTPON Emoção da Aniversariante Alice, na apresentação “Entre Letras e Estrelas’’

Turnê de Juarez Moreira encanta Ponte Nova
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Indenização de Mariana: Justiça inglesa 
nega recurso da Vale contra a BHP Billiton

 Entre os dias 6 à 13 
de novembro, o Líder Notícias 
acompanhou na Justiça Fede-
ral de Ponte Nova os interro-
gatórios dos acusados no pro-
cesso criminal instaurado em 
decorrência do rompimento da 
barragem de Fundão, em Ma-
riana (MG), que completou oito 
anos no dia 5/11. Na ocasião o 
primeiro réu ouvido em juízo 
foi Germano da Silva Lopes, ge-
rente operacional da Samarco 
à época do desastre. Os presi-
dentes das mineradoras Vale 
e BHP Billiton também serão 
interrogados, bem como a pró-
pria Samarco. As três minera-
doras respondem por diversos 
crimes ambientais.
 O Ministério Público 
Federal (MPF) ofereceu denún-
cia contra 22 pessoas físicas e 
4 pessoas jurídicas, incluindo 
as mineradoras responsáveis 
pela barragem. A denúncia ini-
cialmente acusava 21 pessoas 
físicas do crime de homicídio 
qualificado com dolo eventu-
al pela morte de 19 pessoas 
soterradas e carregadas pela 
lama. No entanto, decisões ju-
diciais trancaram a ação penal 
com relação a esse crime, e 
nenhum acusados respondem 
mais por homicídio.
 Nesse período fo-
ram ouvidos os acusados, in-
cluindo representantes das 
empresas envolvidas. As au-
diências marcaram um passo 
importante no desenrolar do 
processo criminal, que já se 

 A Vale afirma que 
já fez acordos com a justiça 
brasileira para realizar o pa-
gamento das indenizações no 
Brasil. Na sexta-feira 24/11, a 
Vale divulgou um comunicado 
afirmando que “as soluções 
criadas pelos acordos no Bra-
sil, em especial o TTAC, estão 
aptas a endereçar os pleitos 
do processo estrangeiro. A 
companhia reforça ainda o 
compromisso com a repara-
ção dos danos causados pelo 
rompimento da barragem, 
nos termos dos acordos cele-
brados com as autoridades 
brasileiras para esse fim”. 
 Já a BHP divulgou 
nota afirmando “a BHP diz 
que refuta integralmente os 
pedidos formulados na ação 
ajuizada no Reino Unido e 
continuará com sua defesa 
no processo, que é desneces-
sário por duplicar questões já 
cobertas pelo trabalho con-
tínuo da Fundação Renova, 
sob a supervisão dos tribu-
nais brasileiros, e objeto de 
processos judiciais em curso 
no Brasil”. 
 Ainda segundo a 
BHP, alguns dos autores dos 

arrasta há anos. Essa tragé-
dia deixou um impacto dura-
douro na região de Mariana e 
nas vítimas e seus familiares. 
O desfecho desse processo é 
aguardado com expectativa 
por todos os envolvidos, e o 
interrogatório dos réus repre-
senta um momento crucial 
nessa busca por justiça.
 Na última sexta - fei-
ra 24 de novembro, a justiça 
britânica negou um pedido de
recurso da Vale, que contesta 
a competência do Tribunal 
de Apelação Inglês para jul-
gar uma ação de contribuição 
movida pela BHP Billiton, só-
cia da Vale, contra a empresa 
brasileira sobre o rompimen-
to da barragem de Fundão, 
que ocorreu em novembro de 
2015, em Mariana.
 No mês de agosto a 
justiça britânica havia acata-
do o pedido da BHP Billiton, 

processos no Reino Unido já 
receberam valores de indeni-
zações no Brasil. A Fundação 
Renova, realizou pagamen-
tos individuais, tendo pago 
a mais de 440 mil pessoas, 
incluindo comunidades tra-
dicionais como quilombolas e 
povos indígenas.
 "A Fundação já libe-

determinando que a Vale ar-
casse com pelo menos metade 
dos valores a serem pagos aos 
autores das ações no caso de 
condenação da BHP.
 Na época do rompi-
mento, a barragem de fundão 
era controlada pela BHP Billi-
ton e Samarco, tendo a Vale 
como acionista. A tragédia do 
rompimento da barragem cau-
sou vários danos ambientais e 
19 mortes.
 Foram determinadas 
várias indenizações previstas 
em um Termo de Transação 
e de Ajustamento de Conduta 
(TTAC), com o Ministério Pú-
blico de MG e Espírito Santo. 
Aproximadamente 720 mil 
pessoas representadas pelo 
escritório Pogust Goodhead 
em ação coletiva movida na 
Inglaterra, afirmaram ter so-
frido vários danos com o rom-
pimento da barragem.

rou mais de R$ 33 bilhões em 
ações de reparação, dos quais 
aproximadamente 50% foram 
pagos diretamente às pessoas 
atingidas por meio de indeni-
zações individuais. Mais de 
200 mil autores no processo 
inglês já receberam pagamen-
tos no Brasil em valor total que 
ultrapassa R$ 10 bilhões”.

 Na segunda- feira 27 
de novembro, o Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG) 
apresentou na Procurado-
ria-Geral de Justiça, em Belo 
Horizonte, novas ferramen-
tas tecnológicas para apoio 
à atividade de inteligência e 
investigação da instituição e 
de parceiros. Elas foram de-
senvolvidas pelo Laboratório 
de Tecnologia de Inteligência 
(LAB-INT), da Diretoria de 
Análise e Tecnologia de Inte-
ligência do MPMG. 
 São diversas me-
lhorias que irão impactar nos 
mais diversos tipos de inves-
tigação, como de propaganda 
eleitoral extemporânea e de 
fake news em mídias sociais, 
análise de portais municipais 
e de despesas públicas de mu-
nicípios mineiros, detecção 
de sobrepreço em contrata-
ções públicas, inconsistên-
cias em licitações, realização 
de perícias, entre outras. 
 Participaram do 
evento o procurador-geral de 

Justiça Adjunto Institucio-
nal, Carlos André Mariani 
Bittencourt; do comandan-
te-geral da Polícia Militar de 
MG, Rodrigo Piassi; do corre-
gedor-geral do MPMG, Mário 
Drummond da Rocha; do de-
sembargador do Tribunal de 
Justiça Militar James Ferreira 
Santos; do superintendente 
da Polícia Rodoviária Fede-
ral em Minas, Fábio Henri-
que Jardim; da coordenadora 
do Gabinete de Segurança e 
Inteligência (GSI) do MPMG, 
Vanessa Fusco Simões, entre 
outros integrantes da insti-
tuição e convidados de ór-
gãos parceiros.  
 As novas ferramen-
tas de tecnológica foram apre-
sentadas pela coordenadora 
de Tecnologia de Inteligência 
do GSI, Luciana Faria; ao co-
ordenador do Departamento 
de Ciência da Computação da 
UFMG, professor Wagner Meira 
Júnior; e ao gerente do projeto 
e integrante da UFMG, profes-
sor Zilton Cordeiro Júnior.

Ministério Público de Minas Gerais
 apresenta novas ferramentas de 
tecnologia em apoio à atividade 

de inteligência e investigação

Cenário devastador deixado pela lama em Bento Rodrigues

Solenidade realizada na Procuradoria-Geral de Justiça, em Belo Horizonte

 Concurso Câmara 
de Betim, no estado de Minas 
Gerais, visa o preenchimen-
to de vagas de níveis médio, 
técnico e superior. Foi publi-
cado o edital nº 01/2023 do 
concurso Câmara de Betim, 
no estado de Minas Gerais, 
que visa o preenchimento de 
21 vagas imediatas, além de 
formar cadastro reserva. As 
oportunidades são destinadas 
a profissionais de níveis su-
perior, médio e técnico. Além 
das vagas de ampla concor-
rência, haverá reserva para 
candidatos negros e pessoas 
com deficiência.
 Este concurso públi-
co terá validade pelo prazo de 
dois anos, a contar da data da 

publicação de sua homologa-
ção, podendo ser prorrogado 
uma única vez e por igual perí-
odo, a critério e necessidade da 
Câmara Municipal de Betim.
 Outros requisitos 
podem ser acessados no edi-
tal de abertura no site https://
fundep.selecao.net.br/infor-
macoes/14. Os salários men-
sais ofertados variam de R$ 
3.213,54 a R$ 7.626,39 para 
trabalhar em jornadas de 30 a 
40 horas por semana.
 As inscrições para 
participar deste concurso pú-
blico devem ser realizadas, 
exclusivamente via internet, 
a partir das 9h do dia 20 de 
novembro às 17h do dia 20 de 
dezembro de 2023.

Curso capacita técnicos da Fundação Renova envolvidos na recuperação da bacia do rio Doce 

A VALE SE PRONUNCIA SOBRE O CASO



Sexta-feira, 01 de dezembro de 2023

Homem leva mais de 20 golpes de faca em um bar e morre no local

tentar se esconder em uma 
construção ao lado da qua-
dra do colégio.
 Ainda segundo 

dentre elas o abdômen, tó-
rax, costas e pescoço. Teste-
munhas informaram aos mi-
litares que viram o momento 
em que o um homem de 19 
anos desferiu os primeiros 
golpes com a vítima ainda 
em pé e, e logo depois os de-
mais golpes com ela já caída 
ao solo, tendo deixado o lo-
cal logo em seguida.
 As testemunhas 
também relataram a guarni-
ção policial que autor e viti-
ma tiveram um atrito ante-
rior, sendo que aquele vinha 
sendo que o autor estaria 
sendo ameaçado pela vítima
constantemente. Após o re-
gistro dos fatos a Polícia Mili-

arremessou um objeto ao 
solo numa tentativa de evi-
tar uma possível abordagem.
 Durante a aborda-
gem, os militares encontra-
ram o objeto arremessado 
por ela sendo um sendo 01 
pino de cocaína enrolado 
numa quantia de R$32,00 
(trinta e dois) reais. Após a 
abordagem, a guarnição se 
deslocou até à residência 
apontada nas denúncias e 
localizou mais uma mulher 
de 37 anos, tentando ocultar 
numa mala mais 24 (vinte 
e quatro) pinos de cocaína 
numa espécie de bolso falso.
 Com a dupla a PM 
apreendeu 25 (vinte e cin-
co) pinos cheios de cocaína; 
02 (dois) aparelho celular e 

 Por volta das 
13h15min da sexta-feira 24 
de novembro, a Polícia Mi-
litar realizava "Operação 
de Batida Policial", quan-
do recebeu uma denúncia 
de que em uma casa loca-
lizada na Rua Sebastião 
Patrício, Centro de Acaiaca, 
estaria ocorrendo o tráfico 
de drogas. As denúncias 
apontavam que um homem 
de 34 anos já conhecido no 
meio policial, era o respon-
sável pelo tráfico.
 De acordo com o 
BO, quando o autor avistou 
a viatura, ele tentou fugiu 
pelos fundos da residência-
com acesso ao colégio ao 
lado de sua casa. O autor foi 
abordado pelos militares ao 

 Fim da noite do do-
mingo 26 de novembro, era 
por volta das 23h40min, 
quando a Polícia Militar, foi 
acionada e compareceu em 
bar situado na rua Santa 
Efigênia, bairro Novo Milê-
nio, onde um homem de 27 
anos teria sido esfaqueado 
dentro do bar. De acordo 
com o BO, os militares já 
encontraram o homem caí-
do no chão aparentemente, 
sem sinais vitais.
 Ainda segundo a 
perícia técnica da Polícia 
Civil, foram constatadas 
aproximadamente 22 (vinte 
e duas) lesões, distribuídas 
por diversas partes do corpo 

 Ainda na tarde da 
sexta-feira 24 de novembro, 
em menos de duas horas, 
após realizar a prisão de 
um traficante em Acaiaca, a 
Polícia Militar recebeu nova 
denúncia informando que 
uma mulher de 38 anos, 
também estaria realizando o 
tráfico de drogas em sua re-
sidência localizada na Rua 
Raimundo Ferreira Trinda-
de, bairro Volta da Capela 
em Barra Longa.
 De acordo com o 
BO, durante o deslocamen-
to a equipe policial avistou 
uma mulher com as mesmas 
características repassadas 
na denúncia, momento em 
que ela ao notar a presença 
policial, mudou o trajeto e 

a PM, durante as buscas 
foram encontradas no in-
terior da residência um 
saco plástico branco com 

tar saiu em rastreamento do 
autor, mas até o fechamento 

quantia R$ 32,00 (trinta e 
dois) reais. Após o registro 
dos fatos, as mulheres foram

maconha, cocaína e pedras 
de crack. Durante a ação a 
guarnição militar apreen-
deu 01 tablete grande de 
maconha; 11 tabletes mé-
dios maconha; 04 tabletes 
pequenos de maconha; 02 
buchas de maconha; 30 
pedras pequenas de crack; 
01 aparelho celular; R$ 
10,00 (dez) reais e 01 bar-
ra de maconha.
 Após o registro da 
ocorrência o autor foi pre-
so e conduzido com os ma-
teriais apreendidos para 
a 5º Delegacia Regional 
de Polícia Civil de Ponte 
Nova, localizada na rua Fe-
lisberto Leopoldo no bairro 
Santa Tereza.

dessa edição ele ainda não 
havia sido localizado.

presas e conduzidas para a 
Delegacia de Polícia com os 
materiais apreendidos.

Drogas apreendidas pela polícia militar

Faca encontrada no local do crime

Drogas, dinheiro, celulares e cartões de crédito apreendidos pela policia

Durante operação Polícia Militar prende 
homem que realizava o tráfico em sua casa

Mulheres são presas por tráfico de drogas

Polícia Civil de Ponte 
Nova prende homem por 

pornografia infantil
 Na tarde da segun-
da-feira 27 de novembro, a 
Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), através do Delega-
do Regional da 5º Delegacia 
Regional de Polícia Civil de 
Ponte Nova (DRPC) Carlos 
Roberto Souza, informou 
que na terça-feira 14 de no-
vembro prendeu um homem 
de 29 anos identificado como 
W.P, por posse e comparti-
lhamento de material porno-
gráfico infantil.
 Segundo o Delega-
do, após denúncia da mãe de 
um adolescente que teria se 
envolvido com o criminoso, 
foi cumprido mandado de 
Busca e Apreensão por Poli-
ciais Civis da 5ª DRPC, oca-
sião em que foi encontrado 
nos aparelhos celulares do 

autor grande quantidade de 
conteúdo relacionado a por-
nografia infantil, em diver-
sos grupos de aplicativos de 
mensagens.
 Ainda de acordo 
com o Delegado, o homem foi 
autuado em flagrante pelos 
crimes dos arts. 241 A e B do 
ECA, e encaminhado ao com-
plexo Penitenciário de Ponte 
Nova. As investigações pros-
seguem para identificar abu-
sadores sexuais, produtores 
e disseminadores desse tipo 
de material, sendo conduzida 
pela DEAM de Ponte Nova, 
composta pela Delegada Dr. 
Débora Meneguitte Morais, as 
escrivãs Thays Stphanny Fer-
reira e Luciana de Sousa, e os 
investigadores Sara de Castro 
e Aprígio de Souza.

A Polícia Civil alerta para o fato de que qualquer situação que envolva pornografia infantil é crime

No Brasil, a pena para quem armazena esse tipo de conteúdo varia de 1 a 4 anos de prisão

URUCÂNIA

BARRA LONGA

ACAIACA
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Idoso morre durante acidente de trânsito

o Hospital Arnaldo Gavazza. 
Michele passou por procedi-
mento cirúrgico mas não re-
sistiu e faleceu na terça-feira 
28/11. Gustavo foi transferido 
para o Hospital João XXIII, 
em Belo Horizonte.

os funcionários do posto já 
haviam agido rapidamen-
te utilizando extintores, 
controlando o incêndio.

 Por volta das 
18h15min do domingo 26 de 
novembro, um acidente de 
trânsito deixou uma vítima 
fatal no Povoado de São José 
da Vargem Alegre, zona rural 
de Santa Cruz do Escalvado. 
O Motorista perdeu controle 
do veículo e batendo o carro 
em árvores de eucaliptos na 
beira da estrada.
 De acordo com o 
BO, Júlio César de Oliveira de 
41 anos, conduzia o veículo 
VW Gol, tendo como passa-
geiros sua a esposa Michele 
da Silva Lourenço Camini 41 
anos, o filho Gustavo Lou-
renço de Oliveira 03 e o pai 
de sua esposa Egídio Antô-
nio Lourenço 70 anos.
 Ainda segundo o re-
gistro policial, Egídio morreu 
no local, sua filha Michele e 
o filho Gustavo foram socor-
ridos em estado grave para 

 Na tarde da segun-
da-feira, 27 de novembro, 
por volta das 18h30min, 
um princípio de incêndio 
gerou apreensão em um 
posto de combustíveis, 
situado na avenida Mare-
chal Humberto Castello 
Branco, próximo à via al-
ternativa da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV).
 Segundo infor-
mações, o incidente teve 
origem em uma carreta 
durante o processo de 
abastecimento de gasoli-
na no posto. As equipes 
do Corpo de Bombeiros 
foram acionadas para o 
local, mas ao chegarem, 

 Júlio César fugiu 
do local do acidente, com o 
ajuda de dois homens. No 
momento que foi localizado 
pela Polícia Militar, ele apre-
sentava sinais de embria-
guez confirmando ter ingeri-

 O Corpo de Bom-
beiros elogiou a prontidão 
da equipe do posto em lidar 
com a situação e relembrou 

do bebida alcóolica antes de 
dirigir. Após sua prisão, ele 
foi levado ao hospital para 
atendimento médico e, logo 
depois conduzido para a De-
legacia de Polícia para os de-
mais procedimentos.

a importância de manter 
medidas preventivas em 
locais que lidam com subs-
tâncias inflamáveis.

O condutor estava embriagado e fugiu do local, sendo preso posteriormente pela PM

Funcionários do posto agem rápido e conseguem controlar o incêndio

Corpo de homem é localizado 
boiando no Rio Piranga

 Por volta das 
15h43min da terça-feira 
28 de novembro, o Corpo 
de Bombeiros de Ponte 
Nova foi acionado e com-
pareceu na rua Margem 
da Linha, bairro Central, 
após populares avistarem 
um corpo humano boian-
do na margem esquerda 
Rio Piranga.
 De acordo com 
o BO, os militares reali-
zaram o resgate do corpo 
e fizeram sua amarração 
evitando seu desloca-
mento rio abaixo. Ainda 
segundo a guarnição mili-

tar, o corpo era de um ho-
mem. A perícia técnica da 
Polícia Civil foi acionada 
e realizou os trabalhos de 
praxe não identificando 
no momento algum tipo 
de lesão que caracterizas-
se um possível homicídio.
 O corpo foi re-
movido pelo do serviço 
funerário e encaminha-
do ao necrotério para ser 
examinado pelo médico 
legista de plantão. Até o 
fechamento dessa edição 
ninguém havia identifica-
do o corpo.

Militares do Corpo de Bombeiros com a perita da Policia Civil onde o corpo foi encontrado

Caminhão tanque pega fogo dentro 
de posto de gasolina em Viçosa

SANTA CRUZ DO ESCALVADO

PONTE NOVA
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Semifinais do Ruralzão acontecem neste domingo 

Primeiro de Janeiro E.C enfrentará o E.C Palmeirense no primeiro jogo da semifinal

Equipe do E.C Palmeirense Master 40+

Time do Santa Helena

Equipe do Olaria, uma das semi-finalistas do torneio

Ponte Nova realiza a 3ª edição da 
Copa Ponte Nova de Taekwondo

 No sábado 26 de 
novembro, foi realizado no 
ginásio poliesportivo do 
EC Palmeirense a 3ª Copa 
Ponte Nova de Taekwon-
do. A competição foi or-
ganizada pela Academia 
Martial Team Campeões 
sob o comando do profes-
sor Edevaldo Irias em par-
ceria com a secretaria Mu-
nicipal de Esporte, Lazer e 
Juventude.
 O evento contou 
com a participação de 142 
atletas e 68 lutas realiza-
das nas categorias infantil 
e master, tendo partici-
pado também equipes de 
Ponte Nova AMT Campe-
ões, WS Fight Fitnes, Black 
Lions Taekwondo, Projeto 
Rio Doce, Marinho Team 
Taekwondo de   Mariana, 

 Promovido pela 
Prefeitura de Ponte Nova por 
meio da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juven-
tude, a Copa Ponte Nova de 
Futebol de Várzea, o Ruralzão 
2023, em sua 11ª edição, terá 
02 jogos decisivos das semi-
finais neste domingo, dia 03 
de dezembro, no estádio Má-
rio Lobo, Pau d'Alho. 
 As partidas inicia-
rão ás 08h15min, com o jogo 
entre Nacional F.C, do distrito 
do Rosário do Pontal x Olaria 
F.C, de Anna Florência. Já na 
partida das 10h15min, o time 
do Santa Helena F.C, do povo-
ado do mesmo nome enfren-
ta o Vau-Açu E.C, do distrito 
de São José do Vau-Açu. Em 
ambos os jogos, se houve em-
pate o jogo será definido atra-

Projeto Viver Lutar Fun-
dação Renova e Academia 
Martial Team Campeões, 
Equipe Team Montessori 
Taekwondo Ponte Nova. 
A Federação de Taekwon-
do do Estado de Minas 
Gerais (FTEMG) foi a res-

vés das cobranças de penaltis.
As equipes semifinalistas fo-
ram definidas, na disputa da 
3ª e última rodada da fase 
de classificação, ocorrida no 
domingo 26 de novembro, no 
estádio Parque das Manguei-

ponsável pela equipe de 
arbitragem. Além da Pre-
feitura Municipal de Pon-
te Nova, o evento contou 
com o apoio de empresas 
da iniciativa privada e do 
Deputado Estadual Adria-
no Alvarenga.

ras, campo do Nacional F.C, 
no distrito do Pontal, com os 
seguintes resultados: Santa 
Helena 5x1 Sesmaria; Nacio-
nal do Pontal 3x1 Dioguinho; 
Olaria 1x1 Ana Florencia e 
Vau-Açu 3x1 Massangano.

Atletas durante a competição 

Campeonato Regional do Açúcar: 
Definidos os confrontos das semifinais
 Neste sábado 02 
de dezembro, acontece a 
partir de 15 horas, a fase 
semifinal do Campeonato 
Regional do Açúcar Maste-
res 40+. E.C Palmeirense, 
de Ponte Nova x Primeiro 
de Janeiro E.C, de Teixeiras, 
fazem uma semifinal e Uni-
dos de Oratórios x Sericita 
E.C, realizam a outra semi-
final. A competição é uma 
realização da Liga Despor-
tiva de Urucânia, LDU.
 Os jogos semifi-
nais foram definidos após 
as partidas de volta da 
fase quartas de finais que 
ocorreram no dia 25 de no-
vembro, com os seguintes 
confrontos: Guaraciaba 1x1 

Sericita, nas cobranças de 
penaltis Sericita 4x3; Pri-
meiro de Janeiro 2x1 SER/
Rio Casca; E.C Palmeirense 

3x2 Associação Urucanien-
se e Cardosos 1x1 União 
de Oratórios, nos penais 
União 2x0.
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Atletas de Ponte Nova conquistam 
medalhas em campeonato de Karatê

Selvagem Campeão
 No último sá-
bado 25 de novembro, 
aconteceu na cidade de 
Ipatinga região do Vale 
do Aço, o 3º Novo Tem-
po Figth, com a disputa 
do cinturão entre Minas 
x Bahia. Pela academia 
Nova União/Ponte Nova, 

treinado pelo professor 
Loverty Gomes, o atleta 
Weverton Selvagem re-
presentou Ponte Nova e 
MG, na categoria de Boxe 
contra Danilo Android, 
do estado da Bahia.
 Selvagem sagrou-
se campeão conquistando 

Equipe de Ponte Nova após o evento Selavagem e Lucas comemorando a vitória

 Aconteceu no últi-
mo domingo 26 de novem-
bro, na cidade de Astolfo 
Dutra, a 2º Copa Portuen-
se de karatê. O evento con-
tou com a participação de 
atletas de várias cidades 
da zona da mata e alguns 
do Rio de Janeiro, além da 
presença de vários cam-
peões brasileiros. Ponte 

Nova foi representada por 
4 atletas da academia Dojô 
Taí Sochin karatê sho-
tokan treinados pelos sen-
seis Paulão e Du Carmo, e 
conquistaram medalhas 
durante o evento.
 O Soldado Santos 
conquistou o terceiro lugar 
kata e kumitê na categoria 
faixa preta 18/34 anos; 

Sargento Richardison ouro 
no kata e kumitê categoria 
faixa preta acima de 45 
anos; João Marcelo do pro-
jeto campeão de kumitê 
categoria 9/11 anos faixa 
branca a vermelha; Esther
vice campeã de kumitê e 
terceira no kata categoria 
9/11 anos feminino.

Equipe de Ponte Nova Soldado Santos, sargento Richardison, Esther Alves, João Marcelo, sensei Maria do Carmo, sensei Paulão.

o cinturão. Outro atleta de 
Ponte Nova que também 
saiu vitorioso na categoria 
Boxe foi Lucas Barros, re-
presentando a academia 
Reinaldo Lanna Team, e 
treinado pelo Mestre Rei-
naldo Lanna. 


